

**6 Société et Culture**

**Grogne social/Régies financières  
Les grévistes mettent la pédale douce**

AEE

Libreville/Gabon

**APRÈS** près d'une semaine de grève dont trois jours d'avertissement, les agents des régies financières ( Impôts, Trésor, Douanes et Hydrocarbures) ont eu une séance de travail, hier après-midi, au ministère de l'Économie, avec les ministres du Budget et des Comptes publics, Mathias Otounga Ossibadjou et le ministre délégué auprès du ministre de l'Économie, Noël Mboumba. Il était question pour les membres du gouvernement et l'intersyndicale des régies financières de trouver des voies et moyens de mettre un terme à cette grève qui paralyse l'économie gabonaise, a laissé entendre



Photo : /L'Union

**Le ministre délégué à l'Économie, Noël Mboumba, a exprimé sa satisfaction. Photo de droite : Le porte-parole de l'intersyndicale des régies financières, Wilfried Mvou Ossialas, lui aussi satisfait des avancées.**



Photo : AEE

Noël Mboumba. Il a fallu plusieurs heures de tractations entre les deux parties, pour parvenir à une solution profitable à tous. En effet, sur les trois mois de primes impayées et quatre mois de bonus réclamés, le gouvernement a décidé de satis-

faire un premier mois de prime et deux de bonus d'ici la fin de la semaine. Le reste se fera dans quelques semaines. Une décision que les agents grévistes "considèrent comme une avancée significative" à leurs revendications. "D'autant

plus que la négociation est la politique des petits pas. Nous avons été longuement entretenus par les deux membres du gouvernement sur la difficulté financière que traverse le pays. Et au regard des efforts déjà entrepris par l'État, nous avons jugé

utile de faire confiance au gouvernement, en décidant de suspendre notre mouvement sur l'ensemble du territoire national et appelons tous les agents à reprendre le travail", a lancé le porte-parole de l'intersyndicale, au sortir de la réunion.

**Après plus de deux semaine de grève  
Reprise du travail à l'ANUTTC**

I. I

Libreville/Gabon

**LES** activités ont repris depuis mardi à l'Agence nationale de l'urbanisme, des travaux topographiques et du cadastre (ANUTTC) après plus de deux semaines de grève. Une reprise découlant des négociations entre la direction générale et les représentants du personnel regroupés au sein des délégués du personnel et du Syndicat national des agents de l'habitat (SYNAHAB). Au nombre des points urgents ayant permis de



Photo : /L'Union

**L'arrêt de la grève à l'Anuttc, une bonne nouvelle pour les usagers.**

désamorcer la crise, le paiement des salaires des mois de juin et juillet 2017, l'attribution des

parcelles aux agents et les conditions de travail. "Le salaire de juin a été payé, celui de juillet devait l'être

avant le 17-Août en fonction du niveau de la trésorerie", nous a indiqué, hier, l'un des responsa-

bles de l'Agence. Pour les parcelles, les agents auraient obtenu l'assurance de la mise à leur disposition d'un site dédié. "Pour les conditions de travail, des promesses ont été faites aux agents qui ont demandé que celles-ci soient actées et suivies", a poursuivi notre source. Pour ce faire, une commission de suivi (Direction générale, délégués du personnel et syndicat) a été mise en place. Voici donc une nouvelle des plus rassurantes pour les usagers de l'ANUTTC, de nouveau attendus tous les jours ouvrables, aux heures habituelles.

**Prévention du diabète et de l'hypertension  
La Cnamgs lance sa campagne de dépistage**

R.H.A

Libreville/Gabon

**LA** Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) organise, depuis lundi dernier, une campagne de dépistage des maladies non transmissibles telles que le diabète et l'hypertension artérielle. Après le dépistage des agents de cette structure en début de semaine, toute l'équipe s'est déportée, mardi matin, vers l'église Saint Michel de Nkembo - première étape de cette caravane de prévention - que les populations composées majoritairement de personnes âgées, d'adolescents et de femmes enceintes ont d'ailleurs pris d'assaut. Seule exigence pour se faire dépis-

ter : être à jeun. Prise de poids et de la tension artérielle, et la goutte épaisse sont les examens effectués en moins de 5 minutes sur place. "Cette activité rentre dans le cadre de l'action sociale de la CNAMGS dans la mesure où nous nous invitons dans la prévention. D'autant plus que ces maladies sont extrêmement coûteuses à l'assurance maladie. C'est pourquoi, il vaut mieux prévenir que guérir. Après ces activités, nous mènerons aussi une activité de sensibilisation à l'endroit des prestataires de santé conventionnés pour finir avec un symposium international sur l'assurance maladie universelle. Il y a dans chaque stand des médecins qui orientent le patient quand on constate qu'il y a un cas d'hypertension ou de



Photo : R.H.A

**Le lancement de l'opération à l'église Saint Michel de Nkembo**

diabète avéré, le patient est directement consulté par le médecin puis orienté vers des spécialistes qui assurent son suivi", indique le responsable de la communication de la CNAMGS, Didier Manika. La campagne durera dix

jours, c'est-à-dire du 07 au 17 août prochain. Les équipes sillonneront les artères de la capitale pour dépister et sensibiliser les populations environnantes sur l'importance de connaître leur statut. Après l'esplanade Ckdo du rond point

d'Awendjé hier, aujourd'hui, c'est le centre médical de Glass qui accueille les caravaniers. Puis, ce sera au tour des autres grands carrefours de la commune de Libreville, après celui de la Sni-Owendo et le rond point de la cité des ailles à Akanda, etc. Pour atteindre le maximum de personnes, cette caravane va se déployer, le 16 août, lors de la grande parade culturelle, au Boulevard Triomphal. Et la boucle interviendra, le 17 août, date des festivités de l'Indépendance au front de mer, à Libreville. Cette activité, qui s'inscrit dans le cadre de la célébration des dix ans de la CNAMGS, vise particulièrement les populations touchées par ces deux pathologies qui font actuellement rage dans notre pays.

**Ici et ailleurs**

• Mortalité  
**Le cancer colorectal en hausse**

La mortalité par cancer colorectal est repartie à la hausse aux États-Unis au milieu des années 2000 chez les moins de 55 ans, après un recul régulier pendant plusieurs décennies, selon une étude publiée, mardi, dans le Journal of the American Medical Association (JAMA). Les chercheurs de l'American Cancer Society ont analysé la mortalité chez les 20-54 ans entre 1970 et 2014 en utilisant des données du Centre national des statistiques de la santé (NCHS), soit 242.637 personnes décédées d'un cancer colorectal pendant cette période.

• Internet  
**Mozilla contre les fausses informations**

L'organisation Mozilla, à l'origine du navigateur Firefox, a annoncé, hier, une amplification de ses efforts pour endiguer les "fake news", voyant dans ce phénomène un problème fondamental pour l'avenir d'Internet. Dans un communiqué, l'ONG a fait part du lancement de la "Mozilla Information Trust Initiative" (MITI), qu'elle décrit comme "une mobilisation complète pour préserver la crédibilité et la santé d'Internet", et "combattre la pollution de l'information en ligne et les fausses informations", qui "réduisent la transparence et sèment les graines de la discorde, minent la confiance et la participation, et sapent les bénéfices du web pour tous".

• Musique  
**81 ans et guitariste à succès**

Après avoir fait sensation sur internet avec le rock de sa guitare électrique, Mary Ho a atteint, à 81 ans, un sommet, hier, à l'occasion de la fête nationale à Singapour, en jouant devant un large public. "C'est la première fois que je participe à un grand événement, je suis très nerveuse", a-t-elle déclaré, avant les célébrations dans la soirée du 52e anniversaire de l'indépendance de l'archipel d'Asie du Sud-Est.

• Paléontologie

**Un crocodile préhistorique baptisé "Lemmy"**

Lemmy Kilmister, leader du groupe britannique de heavy metal Motörhead, a désormais son fossile : un groupe de scientifiques fans du musicien disparu en 2015 a officiellement donné son nom à un redoutable crocodile primitif préhistorique. A l'occasion d'une nouvelle description scientifique d'un fossile marin, des chercheurs du Natural History Museum (NHM) de Londres ont décidé de le baptiser "Lemmysuchus" - ce qui signifie le "crocodile de Lemmy", en hommage au chanteur et bassiste.

**Rassemblés par F.S.L.**